

16 mai 2006, Ottawa

Allocution à l'occasion d'un hommage aux athlètes olympiques et paralympiques

Bon après-midi,

Mesdames et Messieurs les athlètes olympiques et paralympiques,

Collègues des deux côtés de la Chambre et du Sénat,

Distingués invités,

Canadiennes et Canadiens,

Merci de votre accueil chaleureux. J'apprécie certes les applaudissements, mais nous ne sommes pas ici pour honorer les politiciens. Nous sommes ici pour vous honorer, vous, nos athlètes olympiques et paralympiques. Pour louer vos efforts extraordinaires. Votre dévouement. Et votre esprit sportif. Vous avez été à Turin. Vous avez porté la feuille d'érable. Et vous nous avez tous rendus fiers d'être Canadiennes et Canadiens. Mais il y a eu tellement d'autres moments merveilleux.

Au total, vos camarades et vous avez remporté 37 médailles pour le Canada. Un record qui fait la fierté des Canadiennes et des Canadiens de St. John's à Victoria. Et pour beaucoup d'entre vous, il s'agissait d'une première expérience. D'une occasion d'apprendre. De participer à la compétition. De grandir. Vous êtes l'avenir. Et les Canadiennes et les Canadiens se réjouissent à la perspective de voir vos succès et de les partager. Dans l'ensemble, Équipe Canada a montré que nous pouvons concurrencer les meilleurs au monde.

Comme dans tous les Jeux olympiques et paralympiques, il y a des moments que nous n'oublierons jamais en tant que nation. Comment oublier le sourire joyeux de Cindy Klassen, qui a gagné cinq médailles, y compris l'or, en patinage de vitesse, devenant ainsi l'athlète la plus médaillée du Canada? Et Cindy n'a pas été la seule à remporter plusieurs médailles. Ou le paralympien Brian McKeever, qui est parmi nous aujourd'hui. Brian a gagné quatre médailles en ski de fond, y compris des médailles d'or dans les courses de cinq et dix kilomètres. Et parlant de skieurs, nous voulons souligner la présence d'une autre athlète – Jennifer Heil, qui a remporté la première médaille d'or pour le Canada à Turin. Le Canada a remporté une autre victoire sur les pentes lorsque Dominique Maltais s'est emparée du bronze dans la nouvelle discipline olympique de la planche à neige féminine.

Le Québec a apporté d'autres médailles au Canada lorsque les patineurs sur courte piste Éric Bédard et Mathieu Turcotte, qui sont parmi nous aujourd'hui, ont remporté l'argent avec leurs co-équipiers François-Louis Tremblay et Jonathan Guilmette dans le 5 000 mètre relais. Vous avez rempli de fierté le Québec et le Canada. Une victoire dans l'épreuve féminine des bosses. Pendant les jours et les nuits où les Canadiennes et les Canadiens étaient rivés à leur écran de télévision, notre équipe féminine de hockey a complètement dominé la compétition, surpassant les autres équipes. Et je suis heureux de voir plusieurs membres de cette équipe avec nous aujourd'hui.

Bien sûr, nous ne pourrons jamais oublier le courage de Todd Nicholson d'Ottawa, qui a porté le drapeau du Canada aux cérémonies d'ouverture des Jeux paralympiques. Bien qu'il ait songé à prendre sa retraite de capitaine de l'équipe masculine de hockey sur luge, il s'est remis de ses blessures et a mené le Canada à la médaille d'or.

Ces moments – et de nombreux autres que l'on ne peut plus mentionner, tellement il y en a – ont témoigné au monde entier du courage et de la détermination des Canadiennes et des Canadiens. Ces qualités seront largement étalées lorsque le Canada accueillera le monde aux jeux de Vancouver-Whistler en 2010. À ces jeux, le monde ne se contentera pas de voir la performance des Canadiennes et des Canadiens. Le monde verra aussi le Canada dans toute sa beauté. Un pays de gens bien, de paysages magnifiques et dont l'histoire est glorieuse.

Chers amis, nous avons un grand pays. Une nation forte, unie, indépendante et libre. Nos athlètes olympiques et paralympiques représentent ce que le Canada a de mieux à offrir. À vous, nos athlètes olympiques et paralympiques, je tiens à adresser des remerciements chaleureux de la part de toute la population canadienne pour vos performances remarquables à Turin.

Nous avons hâte de voir d'autres manifestations remarquables de l'excellence canadienne.

Merci.